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Medellín, 16 de junio de 2021 

 

CONSEJO DIRECTIVO 

CORPORACIÓN ACADÉMICA AMBIENTAL 

REUNIÓN 351 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Verificación de Quórum 

Asistentes: 

 

Francisco Molina Pérez, Representante Vicerrector de Investigación, Presidente 

Jairo León Zapata Martínez, Director Corporación Académica Ambiental, Secretario 

David Hernández García, Vicerrector  Representante de la  Vicerrectoría de Extensión  

Eliana Martínez Herrera, Representante de las Facultades 

Jorge Eduardo Ceballos Betancur, Representante de Entidades Externas, Parques Nacionales Naturales 

de Colombia 

Rafael Mauricio Bechara Escudero, Representante de los Estudiantes 

 

Se excusa:  

Juan Pablo Serna López, Representante de los Grupos de Investigación 

 

Invitados: 

 

Paula Andrea Urán Carmona, Coordinadora de Investigación, Posgrados y Relaciones Internacionales 

Paula Andrea Quiceno Cuartas, Coordinadora Programas de Pregrado 

Adriana Milena Bermúdez Cardona, Coordinadora Programa Área de Turismo 

Liliana María Henao Franco, Coordinadora de Extensión 
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Margarita Melissa Restrepo Villegas, Coordinadora de Educación Continua 

Jenny Leal Flórez, Coordinadora Programa Ciencias del Mar  

Deisy Mabel Cardona Chalarca, Coordinadora Administrativa  

Eliana Calvachi Hernández, Comunicadora 

 

Se verifica que hay quórum para deliberar y decidir. 

Nota: La reunión se realizó de manera sincrónica por medios virtuales, en virtud de la Emergencia 

Nacional actual por la Covid-19. “Plena validez Resolución Rectoral 47880 de 2021”  

 

2. Aprobación del Orden del día 

3. Lectura y aprobación del Acta anterior 

Se hace lectura del acta 350. Se aprueba.  

   

4. Informe del Director 

El director da a conocer el avance del Plan de Acción de la Corporación Académica Ambiental, donde 

como ejercicio inicialmente se han priorizado 8 de los programas Institucionales y se ha avanzado en las 

iniciativas de cada programa. 
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Asistencia a la presentación con la nueva Vicerrectora de Docencia en el Comité de Área cuyo principal 

tema fue la Política Institucional de Procesos y Resultados de Aprendizaje -PPRA- 

 

Análisis de la situación financiera de la Universidad con el vicerrector Administrativo, en la que se 

habla de la difícil situación económica de la institución. Se cumplen con los compromisos de acuerdo 

con el flujo de caja y priorizando las obligaciones laborales. 
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Presentación de la nueva Vicerrectora de Investigación reunida con los jefes de Centros de 

Investigación para conocernos y crear un grupo de comunicación para contactarse cuando surja la 

necesidad. 

 

Participación en el Foro del Día Mundial de los Océanos organizado por la Comisión Colombiana del 

Océano en la ciudad de Medellín, moderado por la docente Paula Quiceno de la Corporación 

Académica Ambiental y la docente Lizette Quan-Young por la Universidad CES. La Corporación 

estuvo presente apoyando el evento. 
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Se recibe la presentación por parte de la Vicerrectoría de Extensión y la Secretaría General de 

postulación al Premio de Extensión Universidad de Antioquia la unidad académica selecciona el 

profesor por área de conocimiento. 

 

La División de Talento Humano ha estado muy pendiente del acompañamiento a las unidades 

académicas, el año pasado realizó una encuesta al personal de la Corporación de la que se presentan 

las conclusiones principales y recomendaciones; quien lo requiera puede escribir al correo 

psicosocialsst@udea.edu.co y recibir una atención personalizada. Es un trabajo de la mano con clima 

organizacional con el que se han hecho varios encuentros. 
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Con el Municipio de Segovia por intermedio de Regionalización se busca desarrollar el Plan Municipal 

de Turismo con lineamientos claros para llevarlo a política pública. 

 

Reunión del Rector con los docentes para el día de mañana 17 de junio de los corrientes a las 10:00 

por medio virtual y el viernes 18 de junio se programó sesión extraordinaria del Consejo Directivo de 

la Corporación a solicitud del Rector con motivo de este nuevo período para establecer comunicación 

con las unidades académicas. 

 

 

 

 

5. Informe de la Coordinación de Investigación y Posgrados 
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5.1. Asuntos de los Programas de Posgrado  

El programa de Maestría en Ciencias Ambientales no obtuvo el cupo mínimo para su apertura, por 

lo que se solicita declarar desierta la 7a cohorte ya que es inviable económicamente para la unidad 

académica. 

 

Para el programa del Doctorado en Ciencias del Mar se tiene un aspirante que va a aplicar a la beca 

doctoral y de lograrlo, la dirección de Posgrado les ayudará con el requisito pues el cupo mínimo 

es un estudiante con tarifa plena. 

 

La defensa de tesis doctoral del estudiante Luis Alejandro Sandoval tuvo una presentación exitosa, 

aprobada con comentarios positivos. 
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Solicitudes para grados a finales de julio y ampliación de calendario de las diferentes cohortes con 

motivo de la pandemia covid-19 y de atrasos situaciones derivadas del paro nacional. 

 



      

   
 

9 

 

 

 

El Consejo Directivo aprueba. 

 

6. Informe de la Coordinación de Pregrados 
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Se amplía el calendario 2021-1 por el número de semanas del paro estudiantil, aunque no se tiene claro 

hasta cuando se levanta el cese de actividades, se requiere de esta ampliación. Para los consejeros es 

complicado dar este aval ya que no se tienen fechas precisas.  

Se da un concepto favorable a la ampliación hasta que se defina nuevo calendario. 

 

 

7. Informe de la Coordinación de Extensión y Educación Continua 
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8. Solicitudes de incrementos y Exenciones 

Para las contrataciones de cátedra se solicita autorización de incrementos y exención de posgrado.   
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El Consejo Directivo aprueba. 

 

9. Proposiciones y Varios 

● El vicerrector de Extensión David Hernández interviene para hacer comentarios acerca de 

Educación Continua ya que le alegra mucho los resultados positivos en el tema de la virtualidad. 

La vicerrectoría adelanta estrategias para la virtualización de los programas de educación continua, 

por lo que invita a Melissa Restrepo a participar de la reunión del grupo general de extensión para 

compartir experiencias, buenos resultados y recomendaciones. La coordinadora de Educación 

Continua Melissa Restrepo acepta la invitación del vicerrector. 

● El Sr. Vicerrector pregunta si la Corporación está en la preparación de propuestas para la 

convocatoria de virtualización y convocatoria BUPPE. Responde la Corporación que si bien hay 

un avance para la convocatoria de virtualización el obstáculo encontrado es la limitada capacidad 

en tema de docentes de planta que avalen y respalden las propuestas tal como lo indican los 

términos de referencia. También es el caso para la convocatoria BUPPE, por lo que se le pide al 

vicerrector de estudiar la posibilidad de permitirle a la Corporación participar como en otros casos 

de que sea el ordenador del gasto quien asuma la responsabilidad. El vicerrector va a llevar la 

inquietud al comité.  
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● El estudiante Mauricio Bechara interviene para expresar el apoyo que los consejeros brindan a los 

casos de los estudiantes y que él como representante estudiantil así no estuviera en el consejo 

considera que sus miembros son muy respetuosos de la ley en la que se nota la calidad y la ayuda 

con las distintas situaciones que se presentan, en la que se tiene en cuenta consciencia social y 

académica por lo que les felicita. Da las gracias a nombre de los estudiantes y compartirá con ellos 

esta experiencia.  

● Se hace la intervención de Parques Nacionales Naturales de la sede Medellín que quieren 

compartir con la universidad una propuesta que vienen trabajando a cargo del profesor Rogelio 

que lidera el proyecto denominado “macroproyecto en conservación, gobernanza y desarrollo 

territorial” que busca unir el eje cafetero con Antioquia. Actores para involucrar son las 

universidades públicas y privadas, las corporaciones autónomas regionales, alcaldías y 

gobernaciones entre otros.  

El director de Parques Nacionales sede Medellín tiene dos propuestas concretas que son retomar un 

foro sobre Gestión de Conservación y Desarrollo en el oriente de Caldas. Este evento esta 

prediseñado pues inicialmente se realizó en Sonsón, y ahora quiere llevarlo a Rionegro en la sede 

regional del Carmen. Propone una reunión con el consejo liderada por el profesor Rogelio para 

mostrar los diseños de plataformas temáticas y estructuras pedagógicas para los programas de 

pregrado, posgrado y extensión que se tiene en el gran subsistema de paisaje de los Andes 

occidentales programarlo y liderarlo.  

La profesora Eliana interviene preguntando si la gobernanza ambiental es un tema incluido en estos 

proyectos de Parques Nacionales. Responde el profesor Rogelio de manera afirmativa y que es 

totalmente pertinente el tema de salud pública, incluido también el cambio climático, tema 

fundamental en la gestión de riesgos de desastres. 

 

Siendo las 15:50 horas se da por terminada la reunión. 

 

 

   

FRANCISCO MOLINA PÉREZ  JAIRO LEÓN ZAPATA MARTÍNEZ 

Presidente     Secretario                                                                                                                                                                                             


